



Palabras de Mayra Jiménez, presidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) y ministra de la Mujer de la República Dominicana

04 de marzo de 2021

Webinar “Igualdad de género y Desarrollo Sostenible en el contexto del COVID 19”

Agradezco el espacio para poder compartir con ustedes en el día de hoy y conmemorar con este evento a las mujeres de nuestros países.

Un saludo muy especial al **Dr. Walter Gutiérrez Camacho**. Defensor del Pueblo de Perú,

Al **Sr. Markus Behrend**. Representante de UNFPA (Perú)

A la estimada **Ministra de la Mujer** del Perú, **Silvia Loli**

Y a la **Ministra de Salud, la Sra. Pilar Mazetti**

Me alegra compartir con ustedes que La **CIM celebra 93 años de compromisos con los derechos de las mujeres** en una lucha histórica para eliminar la desigualdad, la discriminación y la violencia de género en la región.

Hoy, se hace aún más necesario que nunca resaltar las dimensiones de género bajo este contexto de pandemia.

Al tiempo que visibilizamos el liderazgo que **como región** hemos tenido durante **más de 40 años de avance** paulatino en el reconocimiento, la protección y la garantía de los derechos de las mujeres.

La experiencia de Latinoamérica y el Caribe, sus avances y desafíos en la lucha para la igualdad de género son la cimiento para impulsar que se reconozca e integre a las mujeres en el proceso de reactivación económica y social Post Covid 19.

Estos **mecanismos jurídicos e institucionales**, al igual que la CIM son los que han liderado en la región la promoción de la Agenda de Género en el Marco del Desarrollo Sostenible hacia el 2030,

Las distintas Convenciones, Protocolos, Cumbres, Declaraciones, Conferencias y Resoluciones han abierto un espacio de intercambio regional y permitido que se examine y evalúe los avances como región.

Además han generado invaluable aportes a los Estados en los temas claves, impulsando a compromisos gubernamentales.

Ejemplo claros de los avances de la región, son:

El Consenso de Santiago (1997), el Consenso de Lima (2000), de México (2004), de Quito (2007), de Brasilia (2010) y el Consenso de Santo Domingo (2013) que **expresan la voluntad política y el compromiso** de los Estados de dar pasos decididos hacia la igualdad de género,

Además estos consensos nos han permitido reafirmar la importancia de la institucionalidad de género en los Estados y la imperiosa necesidad de otorgarle un financiamiento específico a los mecanismos nacionales, promoviendo con esto los presupuestos inclusivos Para las políticas de igualdad a través de los presupuestos nacionales.

“La Convención Interamericana para Prevenir, Sancionar y Erradicar la Violencia contra la Mujer” o la “Convención de Belém Do Pará” de 1994, es un ejemplo de avance concreto, y representa el primer Tratado a nivel global en establecer el derecho de las mujeres a vivir en un mundo libre de violencia, en los ámbitos público y privado, como derecho humano.

La Convención ha permitido generar informes, evaluaciones y otros documentos claves para reconocer la incidencia, las causas, los costos y las consecuencias de la violencia contra las mujeres en la región.

En la actualidad, algunos Estados incluso nos abocamos a una segunda ola de reformas para adoptar leyes más integrales y que respondan a los nuevos desafíos de la violencia.

Y resaltar además, el avance en la formulación y aprobación de leyes y normativas que tipifican el femicidio o feminicidio.

El cumplimiento de los compromisos suscritos en La Plataforma de Beijing también exhibe avances significativos en región,

Tales como el aumento —aunque aún insuficiente— de la participación de las mujeres en los espacios de toma de decisiones.

En la República Dominicana así como en el resto de los países latinoamericanos, se han introducido cambios y avances normativos para promover la participación política de las mujeres; lo cual evidentemente ha dado resultados,

Otro logro tiene que ver con la incorporación en la agenda de los países de la región del tema de los cuidados y del trabajo no remunerado que realizan las mujeres, como parte integral del diseño de los sistemas de protección social.

Por último, se destaca la incorporación del enfoque de género en la arquitectura institucional de los Estados y en la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible en la región.

Todos estos temas han resultado hitos de gran densidad política y discursiva y han influido en otros acuerdos internacionales y en otras agendas, como la de población y desarrollo, entre otras.

Y Hoy que nos golpea la pandemia del COVID 19, debemos reconocer que tendremos impactos que no serán neutros al género, y por ende la respuesta tampoco lo puede ser.

Debemos seguir fomentando los mecanismos de cooperación e intercambio de información y buenas prácticas entre los Estados,

Desde la CIM nos hemos puesto la meta de colocar los pactos, acuerdos y compromisos de género en el centro del dialogo regional.

Visibilizar que no existe política neutra, toda política pública o ley tiene impactos diferenciados, Que persiste y se profundiza la pobreza,

Que la pandemia amenaza con profundizar las desigualdades estructurales y la cultura del privilegio,

Como organismo multilateral, hemos trabajado en dar voz a las mujeres de toda la región, particularmente a las Ministras de la Mujer,

Desde la CIM les invitamos a visitar el “[Repositorio CIM: COVID-19 en la vida de las mujeres](#),” que busca visibilizar las practicas prometedoras desde la política pública nacional en términos de responder ante la pandemia desde un enfoque de género, destacar los esfuerzos efectivos e innovadores y delinear una hoja de ruta para otros Estados.

Sabemos que la Región sigue enfrentando retos en el logro de la Igualdad de género y el Desarrollo Sostenible, sobre todo en el contexto del COVID 19,

Sin embargo mostramos avances sustantivos y un proceso de fortalecimiento en los procesos de integración,

Los Estados de la región debemos seguir promoviendo que se reconozca lo crucial de tener en cuenta las funciones, contribuciones y restricciones económicas específicas de las mujeres,

y aprovechar esta oportunidad para situar a las mujeres en el centro del diseño de las inversiones en aras de una recuperación sostenible con perspectiva de género.

La Comisión Interamericana de Mujeres ha jugado un rol determinante en el acompañamiento a los Estados para que vayamos identificando los impactos

diferenciados, evaluando nuestras experiencias y respondiendo a los nuevos desafíos, por lo que se hace necesario seguir fortaleciendo este y todos los mecanismo vigentes para el logro de la Igualdad de género y Desarrollo Sostenible en el contexto del COVID 19.

¡Muchas Gracias!